

Guayaquil, República del Ecuador

Año III—Número 1187

"El Tiempo"

GUAYAQUIL, NOVIEMBRE 18 DE 1901

Imposible

Telegráficamente nos han comunicado de Quito la noticia de que, nuevamente, se piensa nombrar al señor don Juan Francisco Game, Ministro de Hacienda.

Suponemos que esta nueva no sea cierta; no porque creamos al actual Gobierno incapaz de cometer una inconstitucionalidad, puesto que el mismo es inconstitucional, sino porque habiendo aceptado el señor don Miguel Valverde la Cartera de lo Interior no es posible suponer, ni por un momento siquiera, que se avenga a tener como colega en el Gabinete a una personalidad que está impedida de aceptar cargo de libre nombramiento y remoción del Ejecutivo, por la misma causa por la cual el mismo señor don Miguel Valverde, en su calidad de Ministro del Tribunal de Cuentas de Guayaquil, declaró ilegales los nombramientos de Gales los nombramientos de Gobernador de la Provincia del Guayas, verificadas en las personas del señor don Emilio Estrada y don Luis Adriano Dillon.

El Artículo 58 de la Constitución, en su parte primera, no puede ser más terminante, pues establece que "durante el período para que son elegidos, y un año después, los Senadores y Diputados no pueden aceptar ni un interinamente, ni en comisión, empleo alguno de libre nombramiento del Ejecutivo."

Bueno, pues, tratándose del señor don Juan Francisco Game, no es aplicable ni aun la sofisticación de que ya hizo uso cierto Ministro de poco enviable memoria: esto es, que las *expectativas* no constituyen derecho.

Tampoco puede alegarse en favor del señor don Juan Francisco Game, en el caso de que fuese nombrado Ministro de Hacienda, que está en aptitud de serlo por el hecho de haber aceptado el puesto de Ministro Jefe del Tribunal de Cuentas de Quito; pues ese puesto no es de libre nombramiento y remoción del Ejecutivo, y aunque lo fuera, tampoco el hecho de aceptarlo lo imposibilitaría para ser representante de la Nación, sino que únicamente lo haría incurrir en una falta que el Congreso se encargaría de penar, como a bien lo tuviese.

Admitir otra teoría sería echar por tierra el artículo 58 de la Constitución ya citado, pues a cualquier representante al Congreso le bastaría aceptar el mismo libre puesto de portero de una oficina de Gobierno para eludir la prescripción constitucional a que hemos hecho referencia y quedar en potencia propicia de ser nombrado Ministro Secretario de Estado ó algo así por el estilo.

SERVICIO TELEGRAFICO

REPUBLICA PARA "EL TIEMPO"
(De nuestros Corresponsales)
Quito, Noviembre 16.—El Teniente de noche había editorialmente sobre la indiferencia que el pueblo ha manifestado en las urnas electorales.
—Antes quisiese una discusión en el Consejo de Estado sobre si la ley de presupuestos está ó no condicionada por el Ministerio de ley; más el ejecutivo ha objetado.
—Dice que están de candidatos para renovar la Gobernación de Tungurahua el Coronel Wenceslao Ugarte y doctor Nicanor A. Correa.

—Algunos señalan cien mil ochocientos noventa y cinco pesos para la Sacursal del Banco Nacional y Agrícola.
—Miembro de la Junta de Beneficencia como Comisario Municipal ha sido designado el señor Julio C. Alvarez.
—Dícese que don M. Peñañera ocupará la cátedra de su propiedad en la Universidad central.
—El jurado recuso ayer para juzgar a Anacleto Izan, acusado del asesinato de su esposa, ha sido declarado absuelto siendo defensor el doctor Emilio M. Terán.
—El Gobernador de Cañar ha solicitado otra vez el aumento de un diputado para esa provincia.
—Fué negada la solicitud de los padres de familia de Riobamba para que continúen los jesuitas al frente del Colegio.

CABLEGRAMAS

Desavenencias oficiales
Londres, noviembre 15.—Debido á las continuas desavenencias ocurridas en la oficialidad de guerra, es más que probable que Lord Roberts, presente su dimisión en abril próximo, si no le hace falta.

En vista de esto, no tomará parte en la ceremonia de la coronación.
Hay muchas quejas sobre su prolongada ausencia de su despacho en Pall Mall, en donde una enorme cantidad de documentos aguardan su inspección y contestación.

Requerimiento
Londres, 16.—H. St. John Doh, fué requerido hoy por el Jefe de Policía de Bowstreet, para contestar el cargo, que le hace de haber cometido un gran robo en los Estados Unidos, fué mandado á comparecer de nuevo en la semana próxima.

Terremotos violentos
Eroum, 16.—Ha vuelto á ser víctima ésta ciudad de una convulsión sísmica. Hoy hubo 50 sacudimientos terrestres. 20 de ellos muy violentos. Veintidos personas han perdido la vida y muchos edificios han sido destruidos.

El pueblo, presa de pánico, ocupó sus alcañales y las oficinas públicas han cerrado sus puertas. Además ha habido fuertes movimientos terrátricos en varias otras poblaciones.

Llegada de los embajadores
Washington, 15.—Han llegado hoy el Conde Casagré el Barón y Mayor Von Hohenhausen y el Sr. de Kottow. Alemania é Italia, respectivamente, y se preparan á discutir cuestiones importantes con este Gobierno.
El Barón Mayer, sucesor del Barón Fava, fué llamado por su gobierno al algunos meses há, y antes de entrar en el desempeño de sus funciones tendrá que ser oficialmente recibido por el Presidente.

Esta ceremonia tendrá lugar durante la próxima semana.
Mayor está especialmente en la cuestión del premio acreedor, debido al impuesto compensable, sobre el azúcar italiano, etcétera, por G. G. G.

Von Holleben también está interesado en la misma noticia, y en la cuestión anti-anarquista.
Cassine ha traído un mensaje de la buena voluntad del Czar para Roosevelt.

El abogado defensor, Mr. Russell, hizo una brillante defensa, sobre la base de ser su cliente dábido británico, y que jamás se había hecho naturalizar en los Estados Unidos.
Los oficiales de la Embajada americana se opusieron á la liberación del preso habiendo en sus poder los documentos de extradición estaría aquí el 5 de Diciembre.

Doh está acusado de haber estado á varios Bancos de los Estados Unidos, entre ellos el de Whotecon, Washington, al que robó 8.000 dólares.
Será á fines de 16, el ex hijo mayor, con derecho á la sucesión, de un Par del Reino británico, y durante la última guerra civil chilena, fué uno de los principales en el asunto *Italic*, por lo cual sufrió una prisión en Valparaíso, en donde fué sacado por los empeños del Ministro S. M. S.

Libro azul
Londres, 16.—El Departamento de Guerra ha publicado un libro azul, que se compone de 400 páginas y contiene, entre otros informes, los de los médicos encargados de los campamentos de concentraciones en Sud África.
El tenor general de estos informes es el de atribuir la excesiva mortandad de los campamentos, al desastre, ignorancia, falta de higiene, unión á la charla, hacinamiento y desconianza de las facultades británicas, manifestado por los boers.

Un despacho de Kitchener comunica, que un destacamento de geómanos, mientras desembarcaban una expedición de reconocimiento, fué rodeado por 300 boers, dando por resultado 6 muertos,

y 10 heridos por parte de los ingleses. Algunos soldados fueron tratados heroicamente en manos de los boer, pero fueron puestos después en libertad.

Además el generalísimo informó de un ataque por 400 boers bajo el mando de Dewet, sobre la retaguardia del coronel Benning, cerca de Heilbron, el día 13 del presente, duró cuatro horas, después del cual los boers se retiraron de jando 8 muertos.

Las bajas inglesas fueron un oficial y un soldado muerto, 3 oficiales y 5 soldados heridos.

El informe general mensual publicado en la *Gazeta* de esta tarde, sobre las operaciones efectuadas en el teatro de la guerra, el número de bajas, de prisioneros, cañones tomados, etc., aparece la sorprendente aseveración de que, en el mes de agosto solo, han sido capturados 13.570 caballos.

A pesar de que algunas de las operaciones del jefe británico no han producido resultados tan óptimos como se esperaba, sin embargo dice Kitchener: "Mientras sigamos así no habrá duda del efecto último, aún sobre el ánimo de los que son refractarios á toda forma de ataque."

Además el informe da cuenta del corral de fortalezas establecidas á intervalos de una milla, por todo el trayecto de los Ferrocarriales.

Estas fortalezas no solamente sirven para defensa de las líneas férreas, sino que impiden las comunicaciones entre las bandas de que algunas de ellas forman una barricada contra la cual se estrella el enemigo.

Desórdenes

Shanghai, 16.—Los frecuentes desórdenes de la tropa alemana que ataca al pueblo y á la policía, causan muchas quejas.

Parece que la oficialidad alemana se encuentra impotente para mantener la disciplina entre sus soldados.

PRENSA NACIONAL

"EL GRITO DEL PUEBLO"

Noticias por Cable—Noticias por telegrama—Correo del Interior—Comandancia de Armas—Correspondencia de Guayaquil—Crónica—Campo Neutral—Correspondencia de Babahoyo—Sección Judicial—Sección Comercial—No trae editorial.

"EL TIEMPO" de Quito, fecha 9.

Reproduce en su columna de honor un editorial de *El Tiempo* de aquí—Correspondencia de Colombia—Día Político—Militar—Noticias del Interior—Política—Crónica—Miscelánea—Carta del señor Modesto A. Peñañera al Director.

Los africanos en Africa

En Africa 1870 las únicas potencias que en Africa tenían intereses de importancia eran Francia é Inglaterra.

Las causas que de entonces acá han producido la expansión colonial europea en aquellas regiones, son todas conocidas.

Los progresos de la invasión blanca descendida en el continente negro allá en 1884, fueron tan rápidos que en 1890 no quedaba en sus costas un solo punto sin dueño.

Como siempre, y á pesar de la entrada de Alemania en la guerra, Inglaterra se ha desarrollado y esto es lo que pesa á los franceses, adjudicándose los terrenos mejores, y dejando para Francia los de clase inferior.

De todos modos, les ha tocado á los franceses expléndido lote en las particiones africanas.

A los franceses Ramogni pudo decir en sus "Campagnes d'un siècle, que "por lo extenso de sus posesiones exóticas, Francia ocupa actualmente el segundo lugar entre las potencias coloniales, con un territorio equivalente veinte veces al de la metrópoli y una población casi siempre igual á la de millones de habitantes", y que en Africa los dominios franceses abrazan una cuarta parte del continente, sin contar la porción insular, de Madagascar y sus dependencias."

Pero este estado de cosas no puede todavía ser definitivo, y esto es lo que ha comprobado y demostrado el Capitán Chastelain en la preciosa obra que, con el título de "L'Afrique et l'Expansion coloniale" acaba de publicar.

En sus páginas, avaluadas por la importancia que merece, con un patriotismo que no excluye la imparcialidad, trata la urgencia con que conviene preparar un plan general de operaciones.

Algunos franceses, dice, han narrado con ciencia y talento los hechos y efectos de sus compatriotas en el Sudan, Dolomey, Congo y Madagascar, y que en el primer caso, su segundo no ha sido en este nuevo terreno, de suerte que, aporte los secretos de Cancillería, un coleccionador paciente y hábil puede hoy reunir y coordinar los elementos esenciales de la historia de Africa en el último cuarto de siglo.

INDUCCIONES POR P. GENER

POR LOS OBREROS

El Imperio romano estaba dividido en varios partidos que se disputaban el poder, cuando el Cristianismo vino á perturbar la contienda entronizándose, no sólo en Roma, sino en todo el orbe civilizado entonces conocido.

¿Realizó el Cristianismo sus ideales por completo?
Casi ni á medias. En Roma, en lugar de un Imperio, hubo dos: uno para lo temporal y otro para lo eterno. A más, el Imperio se dividió en el Oriente y el Occidente. La doctrina del dulce Maestro volvióse imposición tiránica. Creáronse gerarquías. La silla de San Pedro fué el otro Imperio universal y la jerarquía celeste tan deseada no bajó del Cielo, ni vino al fin del mundo, ni al final juicio del Eterno, ni bajó Dios á recoger sus elegidos, y la igualdad y la mansedumbre pasaron á ser una pura fórmula retórica. Y vinieron los Bárbaros del Norte y dieron fin á todo.

Análoga ó casi análoga época es la que, al parecer, atravesamos á fines del siglo XX. En el mejor de las contiendas entre monárquicos y republicanos, liberales y absolutistas (¡son los hay!), preséntase un nuevo factor que amenaza con destruir la contienda: anárquico ó no, cual corta la vida de un cuerpo organizado una enfermedad mortal incontestable.

Los que olvidan que la Humanidad, aun cuando tiene períodos parecidos en su historia, nunca se repite, se figuran que la civilización actual va á desaparecer, que el mundo se verá triunfante sobre la ruina de las actuales sociedades mesocráticas, y que, sobre el anarquismo, una nueva irrupción de bárbaros va á producir órra Edad Media, matando la contienda entre latinos y germanos, cual el anarquismo habría matado la disputa entre liberales y republicanos y monárquicos. Hasta hoy, como señala ya las heraldas que han de venir á poner fin á la actual civilización moderna, ¿cuán crece que serán los Eslavos; quien, quien más allá, señala los Mogoles y los Chinos. (1)

Y desde que en algunas de esas naciones, se verá realizado de los ideales humanitarios del moderno socialismo, ¿quién autoriza á tales apocalipsis exclamando: "Dios sabe si en tal estado ni un lejano renacimiento será posible!"

El gran problema está en si es posible, con éste, y con los nuevos invasores de Bárbaros de la nueva América que venga á acabar con las contiendas internacionales y los luchas entre revolucionarios y conservadores del continente Europeo, como pudiera fin á los disturbios del Imperio romano los Bárbaros del Norte que, sobre los países latinos, el primitivo que pueda suceder aquí, de éxito es tener conocimientos sólidos de antropología y de etnografía; es decir, saber lo que se puede dar cada raza.

La raza amarilla, y en especial la mongola, tiene sobre la europea, el número y segundo de que tienen el espíritu, el alma del esclavo. La libertad, el progreso, el libre pensamiento, que constituyen uno de los caracteres esenciales de la raza Aria, producen el individualismo, es decir, que cada hombre tiende á ser una réplica constante, una rectificación permanente de todo lo que existe.

El Hombre más civilizado es inactual para crear el porvenir; é inventa, modifica, crea, hace revoluciones, rompe dogmas, y sólo consigue el estado ó un progreso en un período de convergencia, así como un conjunto de ideas diferenciadas. Así, su acción á veces resulta débil por la multiplicidad de motivos que orientan. El chino es todo lo contrario: pertenece á una civilización antigua, que fué y que pasó; mide las cosas en su conciencia rudimentaria, converge en un punto, y los fines de la última especie. Todas las cosas que duran, por el mero hecho de durar, ya están para él justificadas; todo lo que tiene la ventaja inmediata de no obligar á un nuevo esfuerzo, resulta justificado también.

Así la raza blanca, la tradición, la inmovilidad de los dogmas, las castas con la obediencia pasiva, sin la gran fuerza de la raza amarilla. Además, ve la Nación.

(1) La actual subversión de los boixers de la China contra los Europeos, y la manera como se arman y resisten, nos ha hecho pensar en lo que ya prevalece, hace un tiempo, en la guerra entre el Imperio otomano claro de lo que son las razas blancas y de su lucha por la vida en el terreno de la cultura y la tradición. El movimiento de Alemania há, hace algún tiempo, que las naciones continentales de Europa resalta que alivianarse más que á luchas internacionales, á poder recobrar el antiguo espíritu que nos amagaba desde el horizonte asiático. N. de A. en 1900.

tura y el Hombre de distinta manera: la personalidad humana entre ellos no tiene el valor que entre nosotros tiene. La llamas ligón. Y esto es lo que hace temer por el porvenir de Europa.
El Europeo, que es un espíritu fuerte ó libre, á primera vista resulta débil al lado del Asiático que no tiene necesidad alguna de basar su conducta sobre motivos de una fuerza, opuesta á los puntos de vista demasiado dudosos para obrar de una manera fatal como una masa inconsciente. Además, habiendole tenido la raza amarilla una gran civilización ya pasada y degenerada, ha heredado, como todos los descendientes, la ingeniosidad, la habilidad, la minuciosidad; los procedimientos se han hecho institutivos, el genio creador ha desaparecido; pero los ya quedado el genio imitador, y pueden imitar todo lo que el europeo tiene como medios de vida.

Así la raza amarilla resulta temible por su masa, por su obediencia pasiva, y por su habilidad y espíritu de imitación.
Pero en esto estriba el que no sea la destinada á triunfar sobre la raza blanca ó Indo-Europea.
Echebura fué el primero que se hizo Historia. En el último período de Roma, ¿por qué triunfaron los Bárbaros? Porque eran una raza nueva y una raza superior á un tiempo. Era Arios, eran fuertes, no habían gastado sus energías y llevaban en su seno el espíritu poderoso de un genio de imitación, que hace que cada uno valga por muchos; y exyeron, no sobre los romanos fuertes de la República, sino sobre los degradados de los últimos tiempos del Imperio, en que el Cristianismo, con sus teorías ultramundanas, les había enseñado á despreciar todo de esta vida y á renunciar á la dicha.

Más tarde, cuando las invasiones enormes de Atila, de Tamerlán y de Gengis-Kai, la Europa Geránica-latino, y más robusta, supo bien acabar con ellas. Las mismas invasiones de Saracenos fueron echadas del continente, y en especial de los países Arios, como Francia, Cataluña y las montañas de Asturias, en bien poco tiempo. Véase también cómo un pañazo de Atenienses, con sólo su estrategia, destruyeron aquel ejército de millones de hombres que cubría la Persia, que se les vino encima. Y esto que sus recursos no eran tan superiores como los de los europeos actuales enfrentados de los europeos. Hoy por hoy los chinos son un pueblo decadente; los europeos, en cambio, son un conjunto de razas fuertes, y poseen la fuerza de estos pueblos superiores para vencer á un común enemigo, es de saber unirse y converger en el común peligro, como lo fué de los griegos antiguos y el de los pueblos europeos de la Edad Media en las invasiones asiáticas é Indias.

Y así, cuando se consideren dos factores importantes y beneficios á la causa de la civilización occidental. Primero, la civilización á la europea de los Japoneses y su progresión ascendente, es una garantía de seguridad para Europa, pues ellos por su interés por el comercio, se empeñan en dominar á las razas amarillas del Asia para impedir sobre ellas, como nación superior. De otro lado, la Rusia, con su civilización creciente, con sus millones de habitantes acostumbados á un régimen autoritario, raza guerrera y fuerte, que aun en Europa, de lleno á predominar en el moderno, es una garantía de tranquilidad para Europa. Con sus teorías humanitarias del Cristianismo griego, ha sabido hacerse simpática á los pueblos de Asia, y por su entrada ascendente en el camino de la civilización industrial, es una garantía de Europa. Ella y el Japón son las destinadas á civilizar verdaderamente el continente asiático, y ellas en especial á servir de vanguardia á Europa para hacer imposible toda invasión de la raza amarilla. Ya los Eslavos ayudaron á hacer caer el Imperio de Europa en el Renacimiento. Ellos por tierra y los Españoles por mar, los acantonaron en el extremo oriente de nuestro mar geográfico. Lo mismo creemos sucedería hoy entre Europeos y Chinos. Rusia, ayudada por el resto de Europa, con hombres, armas y dinero, podría detener á un millón de los que aun hoy millones de chinos que avanzan en estos momentos ser un geográfico y Europa tiene demasiada inventiva y demasiados medios para que pueda ser vencida. Al menos estos son todos los motivos probables.

Bertrando su espíritu ya se agitan en Europa, en el continente, una gran actividad. Nuestra civilización europea y americana tiene la inmensa ventaja de ser esencialmente difusa. El ferrocarril, el vapor, el telégrafo y la imprenta la han llevado hasta el corazón de los países más salvajes.

Apenas hay una comarca en que exista

En estos países son superficiales y superficiales, en el continente, una gran actividad. Nuestra civilización europea y americana tiene la inmensa ventaja de ser esencialmente difusa. El ferrocarril, el vapor, el telégrafo y la imprenta la han llevado hasta el corazón de los países más salvajes.

Apenas hay una comarca en que exista

En estos países son superficiales y superficiales, en el continente, una gran actividad. Nuestra civilización europea y americana tiene la inmensa ventaja de ser esencialmente difusa. El ferrocarril, el vapor, el telégrafo y la imprenta la han llevado hasta el corazón de los países más salvajes.

Haya un centro civilizado de la moderna. Tiene la Oceanía, el Africa, toda Europa... Gran parte del Asia y toda la América... civilizada de una manera compacta, unificada y diferenciada a la vez, es decir, orgánica.

La cuestión es sólo económica. Hasta en el caso, casi imposible, de una jerarquía de la raza amarilla, que tendría que pasar primero por encima de las razas más modernas, para ser la barrera que proteja nuestra Civilización moderna y el vehículo que la extienda al Asia. Hasta en este caso, decimos, nuestra Civilización sería asaz vigorosa y enérgica para asimilarse estos nuevos barbaros que se arrojan sobre ella.

Se moviere del extremo Oriente, el Japon en masa la ha adoptado. Tales teorías provienen de la ignorancia conservadora. Estas exageraciones nacen entre gentes cuyo destino es tener dinero, los que se proponen sólo el crecencia del progreso, nada tenemos; al contrario, mucho esperamos de la próxima y urgente revolución o evolución social futura.

Es necesaria y es justa; no puede menos de ser beneficiosa.

¿Qué pide en suma el obrero a través de continuas exigencias, de supplicas mal formuladas, de manifestaciones abruptas?

La extensión de la vida: la extensión de todas las funciones inferiores de todos los trabajos únicamente en dicha esfera, sino en el de que todos participen de los resultados de la labor científica. La unión noble de la cultura del espíritu con el trabajo, hasta con el de las artes manuales.

Esto es lo que Grecia alcanzó, ¿por qué no nosotros no hemos de alcanzarlo? En Atenas podía llevarse la vida más noble y más distinguida, siendo un obrero, viviendo del trabajo individual, manual o mecánico. Amomio era un filósofo que vivía de su mecánica, mereciendo ingresos de los dioses, y siendo médico. Otros filósofos eran forjadores de metales, reparadores, etc.

Los períodos falsamente aristocráticos y jerárquicos que hemos atravesado, han tenido sus fines. Para ciertas gentes una profesión manual es aun hoy casi una ignominia. Cada uno se define en la actual sociedad burguesa, no por lo que es, sino por lo que da de vivir y por lo que posee. Así, se es banquero, rentista, etc. (1). Y tendiendo a ser un mecánico, un médico, un ingeniero, etc., que una verdadera civilización las gentes se definen por lo que son en sí y por lo que producen fuundamentalmente.

Así, en Holanda Spinoza no era un filósofo, sino un filósofo, para vivir de su trabajo, y un filósofo, para evitar el accidente y el robo.

Lo que tiene de embrutecedor y de inhumano el actual oficio [y contra esto es el que absorbe completamente al individuo que lo practica, viniendo a ser todo él una parte de un hombre que no tiene más que un rincón mínimo de la vida, haciendo perder el conjunto a fuerza de especializarse. Efectivamente, salvo en raras casos, la palabra zapatero, astrónomo, carpintero, albañil, etc., y así sucesivamente, no sólo indican la especialidad, abogado, etc., indican la humanidad del alma del ser que así denomina, no siendo más que aquello, a excepción de la bestia humana que come, duerme y se reproduce. Mendelsohn, vendiendo señas en la tienda de sus padres, no era un tendero; como no lo eran los legisladores. Los landeses, ni los Catalanes que redactaron los Usatges y el Código de mar, el tener tienda era un accidente. Los nuestros de hoy día son tenderos y nada más.

A qué es debido esto? A la explotación, cada día creciente; al acaparamiento del capital.

¿Qué tiene, pues, de horrible lo que pide los obreros, si es a la vez justo y humano? Si es base de toda civilización, ¿condición sin la cual la actual no puede salvarse? [Libertad. Puede haberla sin condiciones de existencia? ¿Dónde está la libertad del que tiene que pasar doce o catorce horas en un taller o escritorio para no ocuparse más que de detalles de cosas cuyo conjunto no comprende ni comprenderá jamás, pues está especializado en una cavililla, paralizado dentro de un molde?

Esta libertad, esta instrucción, esta creación del Hombre completo aun en el que ejercera el oficio más manual y hasta más rústico; exige dos condiciones:

(1) Aquí referimos una necesidad. Un propietario de una casa de alquiler está obligado a hacer que sea habitable y no le pagaba. Al comprar el dueño de la casa, preguntó el fisco su oficio, profesión, etc., y respondió: "Propietario". Luego, dirigiéndose al otro, le preguntó lo mismo, y éste respondió: "El quillino... ¿No es lo que es el propietario y lo admite, responde el otro?"

...un número de horas de trabajo relativamente corto y otra organización del capital. Objéctase que con ocho horas de trabajo no habría lo suficiente para producir todo el que el consumo de la moderna civilización exige para sus múltiples necesidades. [Érrone gravísimo. En una sociedad sabiamente organizada, en la que todos los hombres trabajaran de los quince a los diecinueve años; en la que no hubiera pérdidas de tiempo, ni gastos inútiles; en que las utilidades improductivas; sociedad en la cual las máquinas se emplearan, no para servirse del obrero o explotarlo, sino para aliviarle la fatiga y economizarle horas de labor; en esa sociedad con muy pocas horas de trabajo serían suficientes para todas las necesidades físicas, intelectuales y afectivas, aun las más refinadas. Como ciccio, la sociedad y el individuo continuarían armoniosamente su desarrollo, sin que el individuo, pudiendo el resto para la inteligencia, el descanso y el goce.

Así lo entrevió Aristóteles cuando afirmaba que, si un día por una fuerza desconocida pudiera hacerse que la lanzadera tejiera sola, el arte tocaría la carta sin el brazo que lo impulsa; y así de todos los instrumentos, la esclavitud desaparecería y los trabajadores forzados no serían necesarios (1).

Si Grecia llevó una noble vida, en la que todos eran sabios y artistas, políticos y filósofos, ¿cómo es por que no pudiendo el resto para la inteligencia, el descanso y el goce.

El fin de la Humanidad es realizar la más alta cultura posible en los individuos de una sociedad que se perfecciona, el mayor goce sin perjudicarse. El fin de la vida, el de su moral, es el placer. De Stuart Mill a Spencer, de Hertz a Renan, todos lo reconocen.

El Arte, en sus diversas formas, no es más que causa y efecto de ese estado social, de esa cultura, de esa moral, de esa vida vital que se traduce por un bienestar del espíritu. La Ciencia no es tal sino en vista de procurar el sublevar el grado de cómo de las cosas, la ley de los fenómenos; y ésta es la que a su vez proporciona bienestar y vida bajo las más bellas formas de industrias diversas, de Ciencias económicas, de Ciencias médicas, etc., etc. Hasta en el hacer bien, el fondo es el placer, placer noble y fructífero, pero placer en la vida.

Esta cultura elevada no es posible en medio de la barbarie; para realizarse en las formas de industrias diversas, el goce no sería perfecto sino fuera mutuo, no sería duradera sin tradición; así debe ser general y continuada. Cada uno tiene derecho de participar de ella proporcionalmente a sus facultades. Lo que el Catolicismo hizo en la Edad Media, el Islamismo lo hizo en la Edad Moderna.

Hay que haber salido para Europa el señor Luis Dillon quien como se sabe ya de consuel del Ecuador en Hamburgo.

—Ayer llegaron el señor Archibald Simpson, Ministro de E. U. de América, y su familia al puerto de Guayaquil.

—En el mismo referido vino el señor don Luis Adriano Dillon, presunto candidato para el Ministerio de Relaciones Exteriores.

—El miércoles saldrán para Guayaquil el señor Maximiliano Marín con su familia y el señor don José María Ayora este dando clases de Literatura en el Instituto Mejía en calidad de profesor sustituto, en tanto que el profesor titular doctor Kengel se desocupa de sus quehaceres, en la Secretaría de la Cámara de Diputados.

—El señor director de Estudios visitó el viernes por la noche la Escuela Nocturna de Artesanos Adultos, y ha pasado al Ministerio del Ramo el informe correspondiente.

—Añoche se dieron las retretas de ordenanza en las plazas de "Independencia" y "Sucre".

La concurrencia, tanto en una como en la otra, fué numerosa; siendo digno de mención la atención que reinaba en muchas familias que también habían concurrido en bases de solero.

(1) Aristóteles: política, lib. I, cap. II.

Ya la renta en los países civilizados disminuye: si la legal en Turquía es el 7, en España es el 6 con la tendencia a bajar. En Francia es el 5. El 3 por ciento y Helandia. Los Municipios de la parte de Banco de la Pequeña y de Cámaras sindicales del Trabajo, pueden ir preparando el terreno. Su fin no es sólo administrar en el sentido estrecho de la frase, sino modificar lo existente. Los Municipios tocan el problema de evolución, y proporcionar al pueblo el desarrollo de su inteligencia dándole todos los elementos de instrucción de superior cultura, procurando el engrandecimiento progresivo de la ciudad, esa entidad que es la base social del Estado. Y lo que no pueden los Municipios aislados han de pedirlo los Municipios federados, por la misma concentración de sus energías.

No creemos que lo puedan todo, pero creemos que pueden mucho y que son la base social de la sociedad que se prepara. La evolución lenta y progresiva producirá un fenómeno análogo al que se produjo con la alquimia y con los viajes legendarios. La alquimia dió la química; los viajes fantásticos dieron de América, las Filipinas y las Islas de África.

El socialismo, el liberalismo, con sus teorías absolutas, ciertas en el fondo de sus aspiraciones, erróneas a veces en su formulación absoluta y manera de aplicarse, producirán la solución del problema social que hoy día sólo se resuelve por el miedo, el terror, la explotación personal. Ingéñese que los monárquicos y conservadores de todas procedencias intenten suprimirlo para resolverlo. Bate problema tiene su resolución fatal e inevitable en el curso de la historia. El mundo se irá hacia la ley 6 fuera de ella casi todas las grandes ideas se han realizado a pesar de las leyes.

El acto de romperlas se llama Revolución.

Cuando un río viene impetuoso y le gana la fuerza de la sociedad que se preserva, subiendo, aunque se oponga un muro moro, aunque se reparen los desperfectos de éste; el río que viene de más alto, pasa por encima y lo arrastra todo 6, dando la vuelta al arco, comparece por vías imprevistas e inundando hasta la imperial "Aguila" (fora) ban el cartel. Sin embargo, la corriente se alivió en la atmósfera.

Pero no adelantemos los sucesos. Después de todo lo que sabemos y que se ejecuta y revista por igual, tomó plaza "Suñeño" coloran crespas de buena hora, y que espesó hasta que principió a salirse un ahuñchón. Recibió de la misma par y medio de rielites y después de un brega fatigosa e innumerables pichacos fué retirado al corral.

2º "Nicolín" negro bragado. Lo capé y banderilleé "Pachara", haciendo faldas y ganando aplausos. En particular trató los picharos, una media estocada y un auxiliar del público que el empujó terminaron con la rez.

3º "Condor", toro (sea dicho con permiso de la moral) berendo en colorado; se portó bien en esprimir terció hachos y ganando aplausos. En particular, una lucida faceta de capote.

Un par al quiebro en silla, parado por consentirse en la suerte y otro quiebro natural dieron fin al segundo terció, negando al de verdad budo el toro.

Con la maleta trabajosa, pesado y haciendo a la vez, se fue retirando al corral, otra brega tendida, dos picharos y una media estocada acabaron con "Condor" y con su cuera.

4º Tocó el turno a "Aguila" zaino asignado de muchos piés, bien armado y colorado; se consistió con los pichos y recibió del "Palomo" medio par al cuarteo y uno al relance; el último regular.

Una bonita brega de maestro, dos pares de pecho, tres cambiados, dos en redondo y los mar naturales, pues el animal llegó entre toros y no me empaparlo en trapo. Media estocada de mixto, un meté y saca por no hacer nada el animal, un golleteo, media A a media vuelta y una estocada recargando pasador a mejor vida a este corrotejo que estaba muerto desde la primera.

5º "Carra" negro zaino, cinco pichos, noble como un perro inocente; dejó hacer monadas, sacando Cuairio preciosos lances, dos bonitas verónicas, dos faroles y algunos recortes que ya no nos gustaron. Par y medio de sarillos y un cuarteo y un relance, permitiera a "Canario" irse con una estocada en el meté y saca por no hacer nada el animal, un golleteo, media A a media vuelta y una estocada recargando pasador a mejor vida a este corrotejo que estaba muerto desde la primera.

6º "Buitre", fué recompalado por "Gallinazo", jabonero, blanco, toronado y de muy mala intención.

Empañó la brega tendida y los pichos buscando el bulto, recibió par y medio malitos y se cayó por la muerte, que la hubo después de un pichazo en hueco y un bajoneo que si no era de arte era a menos lo que pedían las condiciones de nuestro polo de la hora. En esta parte lo hemos podido apreciar mejor que nunca el comercio y recursos de Palomo.

Bien; may bien. Esa faceta es de todo

reformas hechas por el último Congreso al contrato del Ferrocarril de Quito a Caracques.

Fuimos nombrado al señor César Jarra Espinosa Instructor Ayudante en la escuela dental de Cayambe, por renuncia que de dicho cargo hace el señor Alejandro Larrea.

—Profesor de la clase de Literatura en el Instituto Mejía, ha sido nombrado, por el Consejo General de Instrucción Pública, el doctor Manuel E. Rengel.

NOTICIAS UNIVERSALES

Encontramos lo siguiente en "Gaceta Oficial" de Caracas, fecha 21 de Setiembre.

Considerada por el Ejecutivo nacional la representación dirigida al Ministerio del Ramo, en la cual varios ciudadanos del Estado Táchira solicitan la medalla del Busto del Libertador por el General Celestino Castro, por la buena administración que de aquel Estado ha hecho y por la defensa que del mismo hizo en los días 28 y 29 del pasado Julio, se ha acordado que el General Celestino Castro concorra al Busto del Libertador en la 2a. clase de la Orden.

En el teatro Odeón, de Manich, Alemania, hubo anteayer un acontecimiento sensacional.

Antes de que comenzara el concierto se dio lugar a un incidente que principió a disparar su revólver sobre los espectadores, haciendo a dos de ellos.

En seguida se suicidó.

En los bosillos encontré literatura anarquista.

ESPECTACULOS

PLAZA DE TOROS.—Corrida en competencia entre Canario y Palomo.

No pudimos averiguar donde se encontraba el jurado que había de asignar el premio, y esto nos priva de darle crédito, ya que el premio se principió a disparar su revólver sobre los espectadores, haciendo a dos de ellos.

En seguida se suicidó.

En los bosillos encontré literatura anarquista.

un torero. Si nos toronno se pichaban bien a cédpa de la condición del animal, pero no hay como negar que Palomo demostró saber con quien se las había.

Resumen: La corrida espléndida, mereciendo un aplauso la empresa por sus desvelos en organizar buenas fiestas y el señor Luque por la bravura de sus toros que se están acreditando cada día más.

Como pensáramos há días era posible competencia, si esta podría determinarse en una sola corrida, pues para ello fuera preciso que á ambos matoros se les sacase veas iguales lo que es imposible.

Si yo tuviera que dar opinión, el premio correspondiera ayer á Canario que salió más lucido.

Si me preguntan cuál es más torero, entonces no hay duda; me quedo con Palomo.

Encontré en este artículo más verdad, más arte, lo ven más serio y más conocimiento del ganado.

De las niñas la Sorianta.

El 71, tenía todavía mucho que practicar para dar la puntilla.

Si quisiera, aunque esto disguste a algunos, que un algo hoy de pasaje en la cuadrilla.

Lo que todos vemos no puede ocultarse. Es bueno sin embargo que sepan los peones que algún día estarán con otros matoros y los antecedentes perjudican.

BEN-ALL

POLICIA

PARTE DEL AYUDANTE.—Fueron conducidos presos: Benito Ruiz, por orden del Jefe de la Guardia Civil, por averiguación de dinero; Luis M. Toro por embriaguez y escándalo; Luis Guíñen por maltrato; Pablo Moncada, por escándalo; Víctor Andrade por orden de captura; Mauro Suárez, por falta-muerto; Pascual López, por sospechosos; José María Torres, por embriaguez y escándalo; Rafael Gutiérrez, por ratero; César Acosta, por escándalo; Luis Espinoza, por embriaguez; Alberto Escobar, por embriaguez y escándalo; Baltazar Flores, por maltrato.

DEL PUERTO

SALIDA DE VAPORES PLUVIALES.—El "Nobol", para Daule y Santa Lucía á las 7 1/2 a. m.

El "Huascar", para Babahoyo á las 9 a. m.

El "San Pablo", para Babahoyo á las 9 a. m.

El "Clemente Ballén", para Daule á las 8 a. m.

La lancilla "Navidad", para Dos Esteros á las 10 a. m.

COMBUSTION DE VAPORES.—El vapor "Humberto" salió á las 9 a. m. para Babahoyo con los siguientes pasajeros: N. M. Valverde, Federico Chávez, Ana y Balbina Chibico, Oscar Peña Avila. En segunda 40 personas.

El "Daule" llegó á las 4 1/2 del puerto, con el mismo nombre con los siguientes pasajeros: B. Bermúdez, B. Morán, A. M. Villegas, M. J. Corraza, D. Villegas, F. Villegas, J. Aroca, M. Falquez, doctor V. Avilés, J. A. Conforte, G. Helizondo, F. Yépez, M. Abello é hija, M. Nieto, F. Villegas y J. Jaramillo. En segunda 40 personas.

El vapor "Daule" de Babahoyo á las 2 de la tarde con los pasajeros: J. W. Márquez, J. del Campo, C. Junco, B. Marín, D. Chávez, R. Arzube, C. P. Barbot, C. Ronquillo, L. Jiménez, R. F. Gómez. En segunda 15 personas.

LAZOS DEL NORTE.—El vapor chileno "Loto" salió el sábado de Panamá á las 4 p. m. llegará á este puerto el próximo miércoles.

LABOR DEL SUR.—El "Limari" salió del Callao el mismo día y llegará el miércoles 20.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque. Lunes 15 de Noviembre.—San Máximo, obispo.

Bombas de guardia. Hoy hará la guardia de depósito las bombas "Septimo" núm. 3, "9 de Octubre" núm. 15 y "Bachero" núm. 21.

Movimiento de la luna. Luna llena... el 25.

Correos. Entrará hoy: Del Asay, Cacha, Loja, y más lugares pertenecientes á estas provincias.

De Marañón sus inmediaciones, (sin encomiendas). De la provincia de El Oro y más lugares de esa, (con encomiendas). De Babahoyo, Tanguayán y lugares de ésta, (con encomiendas). De Tanguayán y Chimborazo, (solo con encomiendas). Via Babahoyo. De Elívar, Los Ríos y Samborombón, (solo con encomiendas). Via Babahoyo. Del Carachi, Imbabura, Pichincha, León, Tanguayán y Chimborazo, vía puente de Chibico, (con encomiendas). Salen: Para el Carachi, Imbabura, Pichincha, León, Tanguayán, Chimborazo y de más lugares de esas provincias, vía puente de Chibico.

¿Qué será...? Los días que se sígan tres de ejecución frente al Banco y se esconden en los pilares del Banco.

Después de haberse establecido, en los que el asudeño Banco está de cheques y otras operaciones capitalistas, ¿llevarán a cabo las finanzas?

¿Cuál es el resultado de la sesión de ayer, entre las calles "A" y "C" de Colón, cayó al suelo, la mayoría de haberse resbalado en la zona de mango, Gabriel Flores, resulta se rompió la cabeza.

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

¿Se halla reformado por comisión la guanta bien surtida y el aserente en lo relacionado al servicio?

de reposen en solicitar recomendaciones para atraparla. En tales circunstancias, los Ilustres Municipales son víctimas de su patriotismo y no encuentran medio para elibrarse de los solicitantes, porque estos por regla general son como la mosca, que si se le para a Ud. en la calva y se le espanta, él se para en la espalda, y si se sacude Ud. por efecto del coque se le para en la boca, y si se defiende Ud. de otros ataques más indecorosos, está debido a la indumentaria.

Total: que este tiempo, cualesquiera de los ilustres miembros del M.L.C. Municipal, al sacar el cucharón de la sopra, en forma comidita de familia, se encuentra con un tipo que le diga, por ejemplo: "Le pido a Ud. su voto para que se me élite Tesorero municipal."

Los únicos Gránulos dosímetros vendidos por el Dr. BURGOS...

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include 1a. Suerte \$10184 \$ 1000, 2a. " 81016 " 20, 3a. " 91481 " 10, etc.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include 4a. " 84770 " 10, 5a. " 92624 " 20, 6a. " 88904 " 10, etc.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include 7a. " 81884 " 10, 8a. " 90540 " 20, 9a. " 97778 " 10, etc.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include 10a. " 96569 " 10, 11a. " 92778 " 20, 12a. " 97408 " 100.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include A la 1a. suerte El No. 81016 \$ 4, A la 2a. suerte El No. 81017 " 4, etc.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include A la 3a. suerte El No. 81018 " 4, A la 4a. suerte El No. 81019 " 4, etc.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include A la 5a. suerte El No. 81020 " 4, A la 6a. suerte El No. 81021 " 4, etc.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include A la 7a. suerte El No. 81022 " 4, A la 8a. suerte El No. 81023 " 4, etc.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include A la 9a. suerte El No. 91181 " 1, A la 10a. suerte El No. 91182 " 1, etc.

Table with 2 columns: Suerte and Amount. Rows include A la 11a. suerte El No. 91183 " 1, A la 12a. suerte El No. 91184 " 1, etc.

arrancó por completo el labio inferior. Este estado de horror de la policía. O y S. quien logró aprehender al hecho en la calle de "Suero" y "Pedro Carbo" que huyó precipitadamente y conducir a uno de los calabozos de Guare por el esclarecimiento del hecho.

Ayer fué conducido por sus congeneres a la Botica "Alemana" donde opinaron que se creciera la presencia de un facultativo, y como no lo había allí, lo llevaron a la Botica "Rocafor" donde le hizo la primera curación el señor José Torres Echeverría.

Dos horas después, se constituyó el doctor Juan Manuel Benites en la casa de la familia del herido, para hacer la curación por primera vez.

A las 2 de la tarde el mismo doctor le hizo los puntos de sutura. Del diagnóstico, dado por el afortunado doctor, se desprende que el estado del enfermo es grave.

Tasos de Imprenta. Al entrar a desempeñar los conejeros del nuevo año, su labores, sería conveniente pensar en la debida atención, a fin de solucionar sin ninguna dificultad los juicios de ésta naturaleza.

Dobles. Ochería y debe reglamentarse los toques y dobles de campanas, pues por demás mortificante esta costumbre tan añija, que sirve de molestias al vecindario.

Pasos. Ayer en la mañana, dejó de existir la primogénita del señor Tomás Mañita y la señora Fanny Burnham, después de a los 3 minutos de su existencia.

El serphio tendrá lugar a las 7 a. m. de hoy. Miseros. Ha comenzado a distribuirse la madera de pino depositada en la Tahaña, a las personas que la obtuvieron en el remate de la semana en mérita pasada.

Gratas. Es muy acertado la medida tomada por los vapores olamatos, para la conducción de los frutos a los puertos de su itinerario.

Con tal fin, han arreglado en sus cuarteles, un aparato a modo de corrales, para poder llevarlos en un buen estado y que los comerciantes no sufran pérdidas.

Esto como es natural es una gran mejora para los comerciantes en esta clase de negocios, pues en las otras compañías ocurre lo contrario.

Bien por el comercio. Ganado menor. Hasta la fecha no se ha arreglado el local donde debe instalarse la matanza del ganado menor; a pesar de haberse aprobado por el Concejo la compra de la antigua Fábrica de manteca.

¿Qué habrá de ocurrir en esto.....? Buena peder cariosa, por no decir de los señores de las carretas de los tranvías, que más valiera no los hicieran.

Escuelas Filatropías. Anoche tuvo lugar el programa anunciado para este día, el cual se cumplió en todas sus partes. El edificio, lo mismo que todos los salones se encontraban iluminados a giorno.

La abundancia del sexo feo era tal que no se podía dar acceso al salón de actos.

El bello sexo escaseaba mucho. La orquesta de la Sociedad y la Brigada de Artillería amenizaban el acto, con escogidas piezas de su repertorio.

El de guardián. El de anoche fué el siguiente: Jefe Día, Comandante H. Avila. Policía.—Ayudante de turno, capitán Garza.

Comandante de guardia, Capitán Viteri. Anotador, señor Abel Pezantes. Capitán, oficial L. Authemim. Reguador, Ayudante N. Lara.

Incendio. A las 11 se produjo un incendio en la calle de "C. Ballén" y "Hustado". La casa incendiada estaba habitada y se vio que la construcción era de caña.

Se ignora el nombre de su propietario. Cuando las campanas dieron la voz de alarma la llama había tomado grandes proporciones.

La primera bomba que llegó fué la "Suere", pero no tuvo lugar de armar los mangueras, porque era innecesario.

En la calle de "Aguirre" y "Mañita" arrió la Bomba "Suere", en "C. Ballén" y "Malaena" arrió la "Rocafor"; extendiéndose sus mangueras hasta la calle de "Boyacá".

No pudieron prestar sus servicios, por haberse extinguido el fuego. Tiempo ha que con sobrada justicia hemos estado hablando, sobre la urgente necesidad de esta clase de centros apartados, una Bomba a fin de que preste los auxilios oportunos en un caso como el ocurrido anoche.

Esperamos pues, que el señor primer Jefe del Beneficente Cuerpo de Bombas, atienda nuestra indicación, por ser fundada en justos motivos.

COMUNICADOS. VA DE RETRO. Muchos se imaginan que haciendo escribir un artículo económico con cualquier seudónimo mandarlo a la imprenta y pagar su valor, es suficiente para creer que ya el público como el gobierno los consideren en el concepto que se hacen exhibir. Y esta manera de proceder es precisamente propia de individuos que no saben lo que es un periódico y por ende, hijos de por ser los periodistas que se hacen alardear.

Yate de plianes se titula un remi de la "Suere" que registra "El Tiempo" de 14 de los corrientes, en su número 1583 enmendado a felicitar al pueblo de Buzos por el nombramiento de Teniente Político de este parroquia recado en don Benamón Alvarado, persona extraña a la comuna y a la república de Ecuador que se valga, sobre la conciencia de uno a dos que siempre van en pos de acumulación de fortuna con autoridades que las convierten en ejecutivas de sus conveniencias, por lo que y para conseguirlos, en todos los gobiernos agotan sus influencias.

Panadería Nacional. DE JOSÉ ZACARON VERA Y C. Avisas a un numerario clientela que des de esta fecha queda suprimida la sucursal de la calle de "Zacama".

Unido de despacho de 9 a 11 a. m.; y de 1 a 5 p. m. Estadio: Municipalidad, número 136. Lo que faltaba. Se compone y se arma armoniosamente órganos de iglesia de cualquier clase y dimensiones, lo mismo que pianos y el material.

Se les pone piezas de música a los pianos ambulantes y cualquiera otro instrumento de clavicordio. Esta clase de trabajos se hacen también en los pueblos y a cualquier lugar en el campo, que lo soliciten, garantizando las obras y a precios módicos.

De venta un armonium muy buenos pianos ambulantes. El mismo se vende un magnífico piano Hardt, a precio equitativo. Dirección: "Pedro Carbo" 1186, frente al templo de San Agustín. Landero Salvatierra, 8 m. Setiembre 28.

D. R. JUAN M. BENITES, MÉDICO Y QUIRÚJANO. Calle de "Municipalidad" No. 212. Consultas: de 1 a 2 p. m. 1. Pedro Pablo Espinoza, ESCUDOR DE BOQUEZÓN.

Afinador y compositor de pianos de la fábrica de Brandes (Linares) y Levint (México), ofrece sus servicios al público garantizando el trabajo y el material. Compra vende y alquila pianos. Dirigirse a su domicilio, calle de "Suere" número 85. Oct. 26.

LE COQUET. El más completo de los periódicos de Méjico. Texto ilustrado, Grabado de colores y patrón cortado en todas las direcciones. Todos los sábados 30, 40 a 60 fr. por año. Con 24 patrones un grabado de color 18. Cada quince días 13 a 24 francos por año.

Journal des Lingères. Ropa blanca—Escrubos—Trajes varios Se publica una vez al mes. Un año \$10.00. Cada número de 20 centavos. Los que deseen recibir un número gratis y conocer las condiciones de suscripción a un precio módico dirijan a Mr. A. ALBERT, director, 8, Rue Favart, PARIS.

La Medicina del Siglo. Los méritos que encierra la Emulsión de Scott están en las propiedades de los elementos que la componen.

El aceite de hígado de bacalao puro que contiene, ALIMENTA. Los hipofosfatos de cal y sosa FORTIFICAN los huesos.

Su buena fabricación hace que estos elementos sean prontamente asimilables y gratos al paladar. Por estas razones todos los médicos del mundo prescriben siempre

LA EMULSION DE SCOTT de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfatos de cal y de Sosa.

* Los anémicos, los raquíuticos, los atacados con frecuencia de catarros, los palúdicos y cuantos deben verse vigorosos, deben tomar la EMULSION DE SCOTT porque es el medicamento más valioso en el tratamiento del raquitismo y anemia infantil, porque es un alimento productor de grasa del más alto grado; porque es el tónico y reconstituyente más poderoso conocido. Certificadas de médicos lo han dicho: por los enfijos de pecho, por la tisis, resfriados y catarros crónicos, ninguna medicina es mejor que la EMULSION DE SCOTT.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en la Italia.

TODOS LOS QUE SUFREN DE FIEBRE DEBEN LEER LAS SIGUIENTES LINEAS

• Tengo 32 años de edad, escribo el señor M. y rico labrador de Igrané (Francia). En los veranos anteriores he padecido algunos accesos de fiebre que han cesado al uso del sulfato de quina. En el mes de agosto último me volvió a acometer la misma fiebre intermitente, pero esta vez el sulfato de quina no produjo el efecto de costumbre, causándome, en cambio, vivos dolores de estómago y por consecuencia una repugnancia invencible. Esa fiebre que yo padecía aumentó y se me presentó una repugnancia extrema hacia los alimentos y una gran debilidad. Pasaba las noches en un modo espantoso y no podía saborear ni un solo momento de reposo.

• De pensar que no podía ya soportar el único remedio que hasta entonces me había curado llegó a sentir una tristera profunda, y desesperado ya sólo esperaba la muerte.

• Mi médico me prescribió entonces vino de

Quinum Labarraque a la dosis de dos vasos altos de licor a cada comida y ya las primeras dosis provocaron un vivo dolor en el estómago, seguido de vómitos biliosos. Al cabo de 4 ó 5 días me desapareció el dolor y logré conciliar el sueño, el apetito y la alegría.

• Diez días después me hallaba completamente curado y desde entonces no he sentido jamás afección de fiebre. Yo no puedo sino recomendar este vino a todos cuantos sufran de fiebre.

• El uso del Quinum Labarraque a la dosis de uno ó dos vasos de los de licor después de cada comida basta para curar en poco tiempo la fiebre más rebelde y más antigua. La curación obtenida por el Quinum Labarraque es que es más radical y segura que si se emplea la quina sola, a causa de los demás principios activos de los que, precisamente van contenidos en el Quinum Labarraque, que completan la acción de la quina. Pues en la preparación se emplea un extracto completo de quina que lleva consigo todos los principios útiles de la preciosa corteza disueltos en vino generoso de las mejores marcas

de España. En los países en que a incoherentes epidemia y el enfermo se ve obligado a permanecer en medio de los mismos que le produjeron la enfermedad, es precisamente donde el vino de Quinum se muestra en toda su superioridad indiscutible sobre cualquier otro remedio.

• Su eficacia reconocida y las numerosas curaciones con él obtenidas, han hecho que la Academia de Medicina de París sea su aprobadora a la fórmula del vino de Quinum Labarraque.

• Distinción que rara vez acuerda la docta corporación y que por sí sola recomienda este producto a la confianza de los enfermos de todos los países. Encuentranse este producto en todas las droguerías y farmacias.

• Atendida esta misma eficacia sobria y asimismo la capacidad de los frascos en que el Quinum Labarraque va contenido, industria que resulta a un precio sumamente módico, y siempre menos caro que la mayor parte de los productos similares de los cuales es preciso tomar una gran cantidad para obtener al fin una insignificante mejoría por toda curación.

Pablo M. Fran
MÉDICO Y CIRUJANO.—Villalba.
Consulta gratis en la "Calle de la plaza de Bolívar" No. 10. Horas de 11 a. m. y de 4 a 5 p. m.
También se recibe de 6 a 8 p. m. a cita médica a domicilio en este domicilio.—Julio 19 de 1901.

Hotel Nación
Suplico a todas las personas que pudiesen encontrar en este Hotel, para el mes de Agosto, para el mes de Septiembre me veré en el caso preciso de recibir a los señores.

Amato, Setiembre 15 de 1901.

Dr. Roberto E. C.
MÉDICO Y CIRUJANO.
Villalba, No. 87.
Chimborazo Núm. 63.
Consultas de 12 a 4 y 2 p. m.
A los clientes que lo soliciten también a domicilio, a cualquier noche, a precios convencionales.
Mayo 3. 3 meses.

Se alquila ó se vende
La casa del que suscribe consta de departamentos altos y de un solo comedor para familias que interese poder verse con la familia situada en las calles de "Chile" frente a la casa del doctor García Avilés ó en la misma casa "Bolivar", intersección "Machala Rosa", número 349.

Rosalino R. Octub. 23.

Francisco N. Rend
DEPESISTA
Establecimiento de depesistas.
También se recibe de 6 a 8 p. m. a cita médica a domicilio en este domicilio.—Julio 19 de 1901.

Las de \$10 a m. y de 1 a 4 p. m. Julio 17.—6 m.

Sin rival
Las plumas de escribir de son las mejores que se fabrican los principales puntos de adobe sobre las plumas de aceriben con suavidad y uniformidad que las de la hermosa y bonita de la escritura, y 2°, que cesan en el papel sin resistencia, es el doble que de las de acero.

Valor de una caja de un correo certificado \$1 oro am su equivalente en billetes de estampillas de correo sin un centavo, (no de otros valores).

Al hacer el pedido incluya los plomas de punta fina ó de punta y de resaca suave, mediano ó grueso. Dirijase las órdenes a M. V. 562 East 164 th St., Nueva York, N. Y.

"La América"
FOTOGRAFIA POR RODRÍGUEZ G. Calle de Sucre Núm. 111. Retratos de fantasía. Última Es especialidad los días domingos. Parecido admirable.

Octubre 13.

TINTORERIA FRANCESA
CALLE DE LA INDUSTRIA
Orinda de Pedro Carbó Dr. Morales, en Colón y Sucre. Tinte en colores firmes y durables en vestidos de lana y seda negra para el hogar y el comercio. Danzacha a la perfección. Especialidad de vestidos de señoras y niños.

Calle de la Industria, Agosto 6. 1 año. English

Un Leon Joven
Las tosas son los mejores débiles é inofensivos en su uso. Este Pectoral de Corera es una medida que trascurre el tiempo. La influencia, la congestión pulmonar y la pleuritis se curan fácilmente las somete a un tratamiento rápido y satisfactorio.

Ala broquitis, la pulmonía y otras se dominan prontamente si atiende al iniciarse.

El Pectoral de Corera del Dr. Ay

pronto venga la tos que acarre estas enfermedades en su con Emplazados enfrente el pectoral de Corera.

Cuando la enfermedad está desarrollada, aun entonces el Pectoral de Corera produce la fiebre maldadador, facilita la respiración y restablece rápidamente la salud.

Para todas las afecciones de la garganta y los pulmones, agudas ó crónicas. Pectoral de Corera. Ayer ofreció una curación completa cuando la curación es imposible, resultando que es la dominación de la tosa que destruye la pleuritis y su desarrollo.

Póngase en guardia contra las imitaciones baratas. Esos que se venden a la vez que el Pectoral de Corera del Dr. Ay.

Preparado por Dr. J. Ayer & Lowell, Mass. U. S. A.

Imp. de "El Tiempo"

Hotel de Italia

Bajo la dirección de M. Ernesto Ballo
Carrera del Istmo Núm. 19.
PARAÑE.—COLOMBIA.

El más cómodo y mejor situado. Barato y cómodo servicio.
Pasajeros 2 pesos diarios, con vino; el más barato de Panamá.
Cuartos independientes para matrimonios y familias, a 3 pesos diarios.
BAÑOS
Apartado del Correo Núm. 14.
En este establecimiento encontrarán los pasajeros todos los informes que necesitan para su viaje, intérpretes, mozos, carteros, etc.
Junio 4. 26
Agosto 2. 3 m.

HOJALATERIA Y COLCHONERIA "CENTRAL"
de Luis F. Grijalva.
Este acreditado taller que estaba situado en la calle "Pedro Carbo" frente a la oficina de la lotería se ha trasladado a la calle "26 de Octubre" 2ª cuadra, frente a la plaza Kocsufers, en donde mi numerosa clientela y el público en general, encontrará siempre el más barato y mejor servicio. Mi taller ha sido un gran surtido de toda clase de obras de Hojalateria, bonitas lámparas de níquel para mesa, faros con lámparas de diversos colores y vitros colores, todo tipo de palpario convenientemente arte; tinas de baño y baños objetos que arte largo enumerar los.

Colecciones de lino y paja, a precios sumamente bajos con buenos telos de hilo y de algodón que ofrecen dirigirse aquí véase en la Plaza Kocsufers.
Agosto 12 de 1901 3 m

Gran Casa de Remates UNICA EN GUAYAQUIL

La casa que vende más barato
Casa de remate

En este bien surtido y acreditado, establecimiento encontrará siempre en exhibición, muebles de todas clases, como ser: Armarios, Roperos con espejos 1 y 2 lunas, Comodas Peinadoras, Sillones orientales, con piedra y sin ella. Lavatorios con mármol, Lavatorios de fierro y otras clases, Bibliotecas, Armarios de comedor, Juegos de consolas, Veladores, escritorios, Peinadores, Espejos de salón, Lunas para Lavatorios y Roperos, Mesas de fantasía, Parquetón, Pot y nitro, Atriles para música, Máquinas de coser "Singer" y "Doméstica", Juegos de lavatorio de porcelana y de vidrios, Pianos de salón, Cuadros al óleo de renombrados artistas, Cetros de fierro y de metal, de una y dos plazas.

Especialidad, en muebles de estilo de todas clases. Recomendamos nuestro buen surtido de jugos y muebles de los mejores más modernos y baratos.

NOTA—Hemos agregado nuestro Taller de Ebalería donde nos encargamos de hacer toda clase de muebles al capricho del interesado.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

NOTA—Nuestro Establecimiento está situado en el Malecón, entre las calles de Sucre de Octubre y Francisco Icaza.
Guayaquil, Octubre 23 de 1901.

CASAS Y MARQUEZ

Dr. Leonard Landes, DEDICÓ ESPECIALISTA
Ex-practicante de los Hospitales de Leuven y de Helles y de los Hospitales de París, Londres y Viena.

No. 134 East 24th. Street, New York.
Garantizo la cura perfecta de todas las enfermedades secretas y de la piel, del pecho, del corazón, del hígado, del estómago, falta de memoria, cansancio, acedilla orgánica, migrañas, nerviosismo, estreñimiento, almorrás, etc. Todas las enfermedades nerviosas, gota, reumatismo, epilepsia, apoplejía, etc. Los defectos de nacimiento, los vicios de toda clase, de hernia, etc. Empleo los mejores aparatos eléctricos para el tratamiento de las enfermedades nerviosas.

Curo todas las enfermedades sexuales en pocos días. El empueramiento de la sangre y todas las afecciones cutáneas. Los males de garganta y todas las debilities de los órganos genitales. Garantizo en todos los casos una cura perfecta.

Tratamiento especial en las enfermedades crónicas. No empleo el mercurio. Examen y tratamiento gratis.
Consultas por correspondencia.

Si está sufriendo de una enfermedad que pida (o cosa semejante) escribame y me testaré a vuelta de correo si podré curar ó no.
Residencia en las Antillas y Sud América.
Julio 1º de 1901. 2 m. 10

EL ESPECIALISTA LISIMACO PALACIOS
He sabido al público en general que se encuentra en esta simpática población, donde ha abierto un Consultorio para dedicarse con admirable éxito, a la curación de la sífilis y de todas las enfermedades que provienen de la sangre, en otros casos.

La sociedad entera tiene conocimiento de que, con el secreto maravilloso que posee, lo cura a multitud de personas de todas las clases. Así, pues, se ofrece a prestar sus servicios a precios módicos ó convencionales, a todas las personas que padecan de las enfermedades siguientes, en un término que no baje de: 15 días ni exceda de 30.

Sífilis en todas sus manifestaciones, Clonias Anémica, Colera pálido, Raquitismo, Enfermedades de las mujeres, (mal de cintura), Reumatismo, Gota, Mal venéreo ó afecciones mercuriales y sífilis como esclerosis, leoplasia, úlceras de todas clases, etc., afecciones de la piel, como tumores, empíreas y erupción herpética, inflamación de las articulaciones y dolores en los huesos, etc.

Exceso purgativo certificado de personas notables, porque heptito, mi secreto para las curaciones es sorprendente, siendo el específico que confecciono y empleo, compuesto de sustancias vegetales, inocentes, de buen sabor y de extremo bondad.

Tengo abierto mi Consultorio de 6 a 9 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde; siendo gratis las consultas a los pobres, quienes sólo pagarán las medicinas.

Mi calle de Sucre N.º 71, intersección Pedro Carbo y Chile, junto a los baños del Comercio y casa de la señora María More no; fijarse en la plancha.

Revista Comercial
por VICENTE GONZÁLEZ BALLO
Calle de la Industria No. 111. Contiene la información más completa sobre el movimiento comercial de Guayaquil.

DE VENTA
Librería "Americana" de Alfredo Porter, Librería "La Vida" de Ramón Papatzi y en la imprenta de "La Nación".
Julio 18. 30 v. 46

JARDIN SIN COMPETENCIA—Floricultura de Nicolás C. viuda de Bonini. En este antiguo y acreditado jardín, se hacen decoraciones de flores naturales, rosas, bugueta, guirnaldas, cruces, coronas, coronas, lirios, coronas, medallas, lunas, estrellas, anclas y aparatos de toda forma.

Se venden charoleros de flores y plantas de toda clase a precios sumamente módicos, semillas de flores y hortalias de varias clases.

La casa cuenta con jardineros prácticos para atender a todo pedido, el cual será cumplido con prontitud y esmero. He recibido un gran número de plantas de Jardín, como son: Geranio, Clavel, etc. También se encarga de arreglar y cuidar jardines.

Para cualquiera de estos asuntos, diríjase al señor Eduardo F. Cruz, en su presentante. Dirección en el mismo jardín, calle del "Cementerio" número 74.—Teléfono 41.
Guayaquil, Setiembre 2º de 1901.

Próroga
Cancelo la de un mes a todas mis deudas de plazo vencido, adhiriéndolas que al en este término no se acercan a pagar, por escrito e indeliblemente a demandarlos.
Guayaquil, noviembre 1 de 1901. 30 v.

Aviso
Vendo una pulperia situada en buena posición y bien cercada. Lo mismo que se vende actualmente en arreglado con todas las comodidades de primera clase.
Para más dirigirse al número en ésta.
José C. Rodríguez.
Durán, Noviembre 14 de 1901. 30 v.

Luis M. Montes
Tiene de venta por mayor y menor: papel de periódico, satinado, para encuadernación de seda, dorado y plateado para flores artificiales de hilo para notas, y de cartas, vistoso con y sin rayas, de diseño para invitaciones, tarjetas y seda para copias de lecturas y planillas y papel tapiz fino y ordinario.

Tira de imprenta y litografía negra y de colores, de escribir fija y de copia, para sellos de correos, de marcar ropas y china para dibujo.

Sobres para notas, para cartas y tarjetas. Sobres y papel para esquelas en cajas de gante.

Targetas de fantasía para bautizo, felicitación y de visita.

Lámpara, pluma, canuteros, goma, lacre y horraduras.

Barrité copel, negro del Japón, de alcohol, para etiquetas y paca desler tinta de imprenta.

Tipos de imprenta, de plomo y de madera, jirinetes, garrineras, etc.

Drogas, medicinas y especialidades americanas y europeas, instrumentos de cirugía y demás útiles de botica.

Para ambos negocios ocurrirá a su establecimiento "Botica Americana", en la plaza de Bolívar N.º 168. Oct. 27.

SE VENDE
Una cochera favorecida en la calle "Nueva de Octubre".
Entenderse con el señor Francisco Mosquera, en su cristalería, primera cuadra calle de "Sucre" Núm. 28.
Guayaquil: 8 de 1901. 15 v.

FIESTA
de San Jacinto en Samborombá.
Habiéndose anunciado la fiesta de este Santo para el día 24 del presente, por motivos particulares, se posterga para el día 1º de Diciembre.
El Cura parroco, Manuel I. Castro.
Nov. 11. 15 v.

WINO DE BUGEAUD
Tónico-Nutritivo con Quina y Cacao

Recomendado por las notabilidades médicas en la Anemia, Clorosis, Convalecencias, las Fiebres en toda especie, las Enfermedades nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

Tiene por base un vino generoso justamente reputado como el más tónico de los vinos naturales, y la acción de la quina se añade a la del vino y la decuplica sin perjudicar sus calidades de finura y gusto.

EXHIBAN LAS FIRMAS Bugeaud y Lebozauk. SOBRER LAS BOTELLAS.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

PREPARED BY BUGEAUD, ROGEE, EXPÉDITEURS, 5 Rue Bourg-Abbé PARIS

Se halla de venta en todas las buenas farmacias

El VINO de Extracto de Hígado de Bacalao

PREPARADO POR EL SEÑOR CHEVRIER

Este medicamento es el más eficaz para curar la anemia, el raquitismo, el escorbuto, la clorosis, etc.

PREPARED BY CHEVRIER, ROGEE, EXPÉDITEURS, 5 Rue Bourg-Abbé PARIS